



Chères amies, chers amis,

Membres du Comité de soutien international à Boualem Sansal,

Comme vous l'avez constaté à travers les échos dans la presse, nous avons enfin pu rencontrer Boualem Sansal le 26 novembre. Ce moment a été d'une grande intensité : Boualem, profondément ému, nous a chargés de vous transmettre sa gratitude la plus chaleureuse et la plus sincère.

Il a tenu à souligner que votre mobilisation – individuelle et collective – a été déterminante dans sa libération. Il en a pleinement conscience. Il nous a dit combien vos messages, vos tribunes, vos actions et votre soutien constant, depuis un an, ont compté dans la bataille qui a conduit les autorités algériennes à admettre que son incarcération était absolument inacceptable pour la majorité des citoyens, intellectuels, responsables politiques et médias français.

Il nous a confirmé que cette mobilisation avait eu en Algérie un retentissement considérable, largement perçu comme un formidable signal d'espoir pour les démocrates algériens et pour tous ceux qui, là-bas, défendent la liberté, la dignité et l'État de droit et appellent à la libération de tous les prisonniers d'opinion encore incarcérés.

Nous voulons aussi rappeler ici l'éventail des actions que vous avez, ensemble, portées ou relayées :

- La mobilisation politique, parlementaire et institutionnelle ;
- Les tribunes publiées et les conférences organisées en France et à l'étranger ;
- Les ouvrages collectifs publiés en son hommage et pour sa libération ;
- Les interventions médiatiques, interviews, relais et chroniques ;
- Les manifestations de rue, notamment devant l'Assemblée nationale ;
- Les plaques, calicots et inaugurations de places à son nom ;
- L'initiative « Je lis Sansal » conduite partout en France ;
- Le dépôt de plaintes notamment au niveau de l'Union européenne ;
- Les démarches internationales auprès de responsables politiques, d'universitaires, d'intellectuels français et étrangers, du Vatican, et d'organisations engagées pour la défense des libertés ;
- L'action continue sur les réseaux sociaux, qui a permis de maintenir vivante la cause, quelle que soit l'actualité ;

– les innombrables prises de parole citoyennes qui ont fait de ce combat un mouvement réellement collectif.

Chacune de ces initiatives a contribué à empêcher que l'on referme le couvercle du silence, et chacune a pesé dans l'issue que nous connaissons aujourd'hui. Jamais aucune mobilisation n'a pris dans l'histoire récente une telle ampleur et il faut reconnaître que la plupart des médias s'est jointe à notre action et nous lui rendons hommage, tant l'incarcération de Boualem portait atteinte aux principes qui nous sont les plus chers.

Boualem Sansal a insisté pour que nous vous disions qu'il souhaite vous remercier personnellement, de vive voix, dès que son état, son repos et les conditions le permettront. Nous travaillons donc à organiser prochainement une grande rencontre rassemblant tous les membres du Comité qui souhaiteront y participer. Le format reste à déterminer, mais l'intention est claire : permettre à Boualem de vous rendre, en personne, cet hommage du fond du cœur qu'il tient absolument à vous adresser.

Nous reviendrons vers vous très vite avec davantage de précisions.

En attendant, recevez l'expression de notre profonde reconnaissance et de notre fidèle amitié.

Noëlle Lenoir, Présidente, Ancienne Ministre

Arnaud Benedetti, Secrétaire
général, Fondateur du
Comité de Soutien International à Boualem Sansal,
Professeur à la Sorbonne

boualemsansalsoutien@gmail.com